

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang diteliti mulai dari tahap pengumpulan hingga pengolahan data serta analisis yang dilakukan terkait analisis dampak jumlah uang saku, gaya hidup, konformitas, dan kontrol diri terhadap pola konsumsi mahasiswa sebagai variabel independen dapat di tarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Jumlah uang saku tidak berpengaruh terhadap pola konsumsi mahasiswa dengan nilai signifikansi $0,333 > 0,05$ dan nilai $t_{hitung} 0,973 < t_{tabel} (2.37102)$. Sehingga di peroleh hasil bahwa jumlah uang saku yang di dapat oleh seorang mahasiswa tidak dapat merubah kondisi sebelum dan sesudah adanya covid- 19. jika pendapatan meningkat maka jumlah pengeluaran juga akan meningkat, dengan hal ini mereka dapat berlatih hemat karena terbatasnya jumlah uang saku yang mereka miliki, dan bagaimana mereka belajar dalam mengelola uang saku untuk memenuhi semua kebutuhan dan keinginanya.
2. Gaya hidup berpengaruh positif dan signifikan terhadap pola konsumsi mahasiswa dengan nilai signifikan sebesar $0,001 < 0,05$ dan nilai $t_{hitung} 4.346 > t_{tabel} (2.37102)$. Hal ini mengartikan bahwa gaya hidup dapat menciptakan suatu kelompok sesuai dengan lingkungan yang sama. Sehingga diperoleh hasil jika gaya hidup mampu memotivasi dan mempengaruhi gaya hidup yang dibuktikan dengan sikap mahasiswa yang selalu mengikuti lingkungannya dan mampu menyesuaikan serta memberikan warna baru yang mana kita tidak berhak untuk mencampuri urusan orang lain dan harus melakukan kegiatan dengan baik tanpa merugikan orang lain didalamnya.
3. Konformitas tidak berpengaruh terhadap pola konsumsi mahasiswa dengan nilai signifikansi $0,372 < 0,05$ dan nilai $t_{hitung} 0,898 > t_{tabel} (2.37102)$. Hal ini mengartikan bahwa konformitas dapat menciptakan lingkup pertemanan yang baik dimana mahasiswa dapat berperilaku dan berpenampilan sesuai dengan lingkup pertemanan didalamnya. Sehingga di dapatkan hasil konformitas bukan variabel yang memperkuat maupun memperlemah variabel konformitas terhadap pola konsumsi mahasiswa. Hubungan konformitas terhadap pola konsumsi mahasiswa dipengaruhi oleh faktor lain seperti pengaruh dari orang- orang yang disukai dalam suatu kelompok. Sehingga dengan adanya faktor disukai dalam suatu kelompok itu akan

mempengaruhi lingkup pertemanan yang menimbulkan kecocokan untuk saling berintraksi antara satu sama yang lain. Pengaruh disukai dalam suatu kelompok mampu memperkuat hubungan antara konformitas terhadap pola konsumsi mahasiswa.

4. Kontrol diri berpengaruh positif dan signifikan terhadap pola konsumsi mahasiswa dengan nilai signifikansi sebesar $0,008 < 0,05$, dan nilai $t_{hitung} 2,726 > t_{tabel} (1,99714)$. Hal ini mengartikan bahwa kontrol diri harus diciptakan dari diri kita sendiri, karena pada dasarnya *self control* merupakan fokus utama yang dapat menarik perhatian, yang mana dapat meningkatkan nilai pola konsumsi dikalangan mahasiswa maupun masyarakat sekitar. Sehingga kontrol diri mampu memodifikasi perilaku yang di inginkan dan yang tidak di inginkan, karena hal tersebut dibutuhkan ketika seseorang diharuskan untuk memunculkan perilaku baru dan mempelajari perilaku serta mampu untuk memutuskan atau memilih tindakan yang baik.

B. Keterbatasan Penelitian

Hal yang menurut peneliti menjadi keterbatasan dalam penelitian ini adalah:

1. Penyebaran angket atau kuesioner dalam pengumpulan data yang di anggap bahwa responden dapat memberikan jawaban dengan baik dan seseuai serta tepat waktu, namun dalam kenyataannya sulit untuk dilakukan karena peneliti tidak dapat mengontrol responden dengan sebaik mungkin dalam pengisian angket.
2. Keterbatasan dari mahasiswa yang masih sedikit minat untuk dapat mengisi angket atau kuesioner yang dilakukan oleh peneliti.

C. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti semoga memberikan manfaat kepada semua pihak yang terlibat dalam penyusunan ini. Adapun saran yang diberikan oleh peneliti sebagaimana berikut:

1. Bagi Kampus IAIN Kudus, UMKU, dan UMK
Penelitian ini diharapkan bisa menjadi masukan dalam pengembangan studi kepustakaan bahan refrensi terutama bagi mahasiswa IAIN Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.
2. Bagi Peneliti Selanjutnya
Penelitian ini diharapkan bisa bermanfaat dan digunakan sebagai bahan rujukan, serta di harapkan dapat meneliti faktor- faktor lain

yang dapat mempengaruhi pola konsumsi mahasiswa kedepannya.

3. Bagi Mahasiswa

Dari penelitian ini diharapkan mahasiswa dapat mengelola keuangan dengan baik dan bijak, jangan lupa pergunakan untuk berinfak dan bersedekah.

